

# La acción colectiva en la FADECS



ESTUDIANTES EN EL CAMPUS DE LA FACULTAD. GRAL. ROCA

Con mucha felicidad el 12 de octubre pudimos ingresar al edificio del decanato de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales que se mantuvo ocupado durante seis meses y un día. Allí, además de la oficina del Decano (de allí el nombre) funcionan la Secretaría de Consejo Directivo y la sala de reuniones del Consejo Directivo, Dirección de Posgrado, Mesa de Entradas, Conmutador, Recursos Humanos, Oficina Técnica y equipo informático, Secretaría Administrativa completa, Secretaría de Ciencia y Técnica, y de Relaciones Internacionales, Direcciones de Departamento y Direcciones de Carreras de grado y postgrado.

Esto fue posible gracias al trabajo intenso y la acción mancomunada de todos los claustros universitarios, el establecimiento de un amplio diálogo político y la convocatoria a todos los actores involucrados que pudimos desplegar en estos dos meses de gestión de una facultad devastada, pero que logró recuperar su maravillosa imagen de un campus soleado, lleno de estudiantes dispersos en grupos de trabajo, aulas activas y pizarrones escritos. Quedan invitados a recorrerlo.

Un conflicto de esta naturaleza no se soluciona con acciones individuales ni preclaros vanguardistas, sólo la acción colectiva (esa que incluye el disenso como constitutiva)



ANDRÉS PONCE DE LEÓN

Decano Facultad de Derecho y Ciencias Sociales  
General Roca. Universidad Nacional del Comahue

puede alcanzar la transformación de un escenario social complejo como el que atravesamos. La Universidad es el reflejo de la sociedad que la contiene y la nutre, la comunidad de General Roca se hizo eco del conflicto, se ocuparon y movilizaron por una institución muy querida y que estaba siendo dañada. Un escenario donde tuvo una participación significativa la Justicia Federal, en dos instancias, definiendo argumentos, marcando el cuadro de análisis y facilitando el tránsito hacia la resolución. Gremios y Gobierno Provincial lograron finalmente acordar, y en la mesa de negociación realizada luego de la desocupación, se avanzó en la concreción de

un empleo para las personas que demandaban trabajo. Sin dudas, el mejor broche para avanzar en el festejo.

Convencidos de que la conflictiva social no se resuelve con el uso de la fuerza —*Santiago Maldonado nos lo recuerda cada día*—, hemos logrado generar un espacio de aprendizaje significativo para toda la comunidad universitaria. Queda mucho por reflexionar, muchos errores que corregir y sin duda mucho por festejar en la medida que podamos responsabilizarnos de la realidad universitaria contemporánea.

Un abrazo fraterno de sincero agradecimiento a los estudiantes, docentes, no docen-

tes, graduados, consejeros directivos, consejeros superiores, autoridades universitarias, a los medios de comunicación y al equipo que me acompaña en esta etapa de trabajo tan intenso. Nos queda la tarea de convocar a todos los interesados en el Derecho, la Comunicación Social, la Sociología, la Locución o el Trabajo Social, para que se acerquen a nuestras aulas. Estamos trabajando para eso, y para que nuestros graduados y los de otras universidades puedan contar con esta casa para avanzar en el camino del conocimiento. ●